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今日から6年目に入りました。満5歳です。
パズルをあてはめるように一つ一つつながって、「風"s(ふ～ず)」にたどりつきました。一
人で始めましたが、出会いを通じてつながっていった人々に手伝ってもらいながら今は週1回
半日という主婦中心のメンバーが6人という構成でまわっています。

★風の交差点をいつも通る人....

オープン当初からずっと見守ってくださっている、お客様というより見守り役とい
うような近所の方々や、「ウィルあいち」のフィットネスに通っては店をのぞいて
は親身なアドバイスをしてくださるお客様、プレゼントの時は必ず風"sで選んでく
ださる方.....この5年間の間に多くの方に見守られ、支えて頂きながら6年目を迎え
ることができました。

★出会いの交差点

女も男も、老いも若きも、障害を持った人も今そうでない人も、南の国と北の国の
人、風"sというお店があればこその多くの出会いに感謝せずにはいられません。お
客様、取引先の方、店のスタッフメンバー、GAIAの会の企画で出会った人々、生
涯教育センターなど講演先で私の話を聞いて下さった方々、学校で学生さんに話を
させてもらう機会にも恵まれ、またNPO・NGO関係の人々との出会いもあり、一
人一人思い浮かべながら感謝申し上げるにはかなりの時間が必要です。
これらの出会いを生かし、つなぐ交差点になれたらいいな～と願います。

★夢のひとつ.....

よちよち歩きの子、小学生、中学生、高校生、大学生...と若者たちとの出会いも嬉
しい日々です。今小学生2年のともチャンはお父さんといつも一緒に来て、店で塗
り絵など手伝いもしてくれます。彼女が高校生になった時、店で「や～、大きく
なったね～」と話すのが楽しみです。
高校生のころ寄り道して、風"sに寄ってくれた女子高生3人の内一人は大学を卒業
して今、就職活動をしています。1年中国に留学してからの就職活動です。他の二



人もアジアにでかけたり、アメリカへ行ったりとそれぞれの道を歩いている様子が
伝わってきます。セーラー服で一緒に撮った写真を先々の楽しみにとっている私で
す。
また、学校で話す機会をもらっていますが、その子たちが大人になり、環境問題に
も国際問題にも目をむけ、地球の生かされた命の一つとして生きる姿や、店に遊び
がてら来てくれることも楽しみにしています。今から10年後(63歳)はかなり体力
もおちているでしょうが、その年の体力にあった働きをしながら、続けることによ
り、彼らを迎えたいとも思っています。

★私の願いは....

今、店にあるもので雑貨等はどうしても必要とはいえないものが多いです。でも手
仕事の素晴らしさや、文化を感じる芸術を感じてしまうものに出会った時は、手に
したくなってしまうのも本当です。無駄なものは買わない、重複するものはよく考
えてから買い物はしたいと思います。ですが、贈り物の時にはフェア・トレード
(公正貿易)の品を思いだして欲しいです。
冠婚葬祭などの引出物や香典返し、入学・卒業・退院などの内祝、記念品や粗品、
ちょっとしたお礼などに是ぜひ思い出してください。
フェア・トレードを知らない人にも届く.......作った人の思い、紹介した団体、
店、選んだ人、それぞれの思いが一つ一つつながって、手元に届けられる「共に生
きよう」というメッセージ。
こんな形でフェア・トレードの品物が届くことにより、その品を介して生産者のこ
とにも思いが馳せられ、足元の生活を振り返るきっかけになったらいいなと願って
います。
まだまだ、フェア・トレードは知らない人が多いと思います。買い物という行動か
ら、どのような世界になって欲しいかという思いの表現の一つとして、具体的な行
動ができる嬉しさがあります。 「何かおかしい、何かいけない、でもどういした
らいいかわからない....」と思っている方はきっといるはず。また何の疑問を持た
ずに生活している人に「？」を投げかける機会になるかも知れない...という期待も
しながら行動に移すこともできます。

★風"sとGAIAの会

きってもきれない関係。そうです。代表は共に私、土井ゆきこですから。
ハード面の「風"s」、ソフト面の「GAIAの会」ですが、大いに「GAIAの会」もが
んばってきたと思います。ガイアシンフォニー（地球交響曲）という映画が縁でよ



きパートナーと出会い、事務局関係、またこころの支えとしてサポートしてくれて
います。彼女曰く「ゆっこさんは、シンクロスイミングで水の上で華麗な姿を見
せ、私は水面下で必死に足をもがいているの」だそうです。本当にこのような人が
回りに大勢いて下さり、風"sもGAIAの会も支えられています。

★我が家の息子たち

大学院で哲学を研究しているらしい長男、産業大学でデザインの道を探っている次
男、勉強をやらにゃいかん、でもやりたくないともがきながらの高校2年の三男。
それぞれ5年間のこの月日のなかで心配しながら母を見守ってくれたと思う。何と
か彼らが巣立つまで親として支えたい。また、フェア・トレードの店が持続でき、
生活が成り立つ職業としたいと思う。フェア・トレードの多くの仲間が誕生できる
市場の拡大を願っています。

★6年目を歩き始めた風“s・GAIAの会の記念に....

7月7日にグローバル・ヴィレッジの代表サフィア・ミニさんが名古屋まで講演に
来て下さいます。5周年ということでお願いしていた企画ですが、半年前からお願
いしながらも、国際会議があり、グローバル・ヴィレッジ10周年の企画・行事が
インドであり...と、ともかく多忙な方なのに、よく承諾頂けたと感謝しています。
初めて出会った時の彼女は、手作りのケーキを片手に現れました。6年前グローバ
ル・ヴィレッジの事務所(彼女の自宅が事務所だった)を初めて尋ねた時のことで
す。
下の子が赤ちゃんの時の4年前、風"sの1周年の時にも講演して頂きましたが、講
演のあと授乳していた姿を思いだします。夫さんと二人の時の仲がいい様子も嬉し
く拝見!(それは一度泊めて頂いた時発見!)良きパートナーと子育てをしながら、10
年の月日でカタログの奇跡を見るだけでもグローバル・ヴィレッジの活躍がわかり
ます。
若者に支持される商品構成は、これから世界を担っていく若者にアピールできる、
無料のカタログから有料のカタログ＆マガジンの発行に表れています。それも以前
彼女が語っていた夢、本屋さんで販売（東京）されるようになったのです。各フェ
ア・トレードのお店でも販売しています。

★互いに夢を語りましょう

7月7日(土)1時お待ちしています。どうぞ予約して予定入れておいてくださいね。
彼女のエネルギーがヴィヴィヴィっとビリビリっとバリバリっとくるかも？なんと



言っても二人の子どものお母さんである彼女が、世界に思いを駆せて、メッセージ
を送る姿に私は尊敬の念を抱いています。どんな生き方の中に、今の彼女が有り、
今後の日本におけるフェア・トレードの展望はどうなのか？更なるチャレンジをど
うするのか？互いに夢を語り、それに近づくにはどうしたらいいのか....ご一緒
に。

★フェア･トレードとは....
フェア･トレードとは、発展途上国の有機栽培食品や手工芸品等を、公正な価格で取引し、仕事創りから
技術支援もする、世界のNGO(非政府組織)を中心に繰り広げられている草の根交流です。より多くの人
が、フェア･トレードによる商品を選んで買うことが、発展途上国と共に生きる方向が見えてきます。

『GAIAの会』は、1996年5月発足。女と男、老人と若人、障害をもった人と今そうでない人、南と北の
国の人、自然と人...「共に生きる」をテーマに互いに学び合いつながって行こうとする誰でも気軽に参
加できる会です。
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